



## 時には発想を変えて…。

校長 赤羽 洋治

かつて勤務していたある学校では、毎朝8時から、**ある有名なRPG（ロール・プレイング・ゲーム）**のオープニング・テーマ曲が流れていました。もしかしたら、教職員や保護者・地域の方の中には、「朝からゲームの音楽を、しかも全校放送で流すなんて！」と思っていた方もいたかもしれません。しかし、…。

そのゲームは、日本中で大ヒットしたシリーズ作で、私が子供の頃に夢中になってプレイしたものには、「Ⅲ」とありました。「Ⅲ」は、世界地図に酷似したマップで、世界を破滅へと導く大魔王を倒すために、主人公である**勇者が様々な職業の仲間とともに、冒険の旅をしながら力を付けていく**ストーリーでした。

旅の道中では、モンスターと出遭い、戦闘で傷付きながらも倒すことで経験値を得たり、訪れた町や村での情報を元に発生したイベント（試練）を乗り越えることで新たなアイテムを獲得したりして、冒険を進めていきます。主人公のレベルが低いうちは、すぐに倒せるモンスターと戦うことで、少しずつレベルをアップさせていきます。そして、レベルが高くなるにつれて強大な敵と戦えるようになり、一度に得られる経験値も大きくなります。

以上のことを**学校生活や人生に置き換える**と、次のようになるでしょうか。

【ロール・プレイング・ゲーム】	→	【学校生活や人生<3C>】	※ 3Cについては5月号参照
モンスターとの遭遇、イベント発生	→	苦手なことや初めてのこと（試練）との <b>直面</b>	
		<b>&lt;チャンス&gt;</b>	
モンスターとの戦闘、イベント挑戦	→	苦手なことや初めてのこと（試練）への <b>挑戦</b>	
		<b>&lt;チャレンジ&gt;</b>	
モンスターに勝利、イベント・クリア	→	苦手なことや初めてのこと（試練）の <b>克服</b>	
経験値の獲得、レベルアップ	→	できることの <b>増加</b> 、人間としての <b>成長</b>	
		<b>&lt;チェンジ&gt;</b>	

さて、ゲームを進めるにあたって重要な役割となるのが、**個性豊かな仲間たち**の存在です。戦士・武闘家といった剣や棒を使った物理攻撃を得意とする者や、魔法使い・僧侶などの呪文を駆使する仲間たちとの協力は欠かせません。仲間たちには、**それぞれに得意があれば不得意も必ずあり、互いの不得意を互いの得意で補い合うことがゲームをクリアへと導く秘訣**となります。

【ロール・プレイング・ゲーム】	→	【学校生活や人生】
様々な個性のある仲間たち	→	クラスメイト、職場の同僚、家族・親戚
ゲーム・クリア	→	楽しい学校生活の思い出（成長・卒業）、 仕事上でのミッション達成、私生活の充実

新学級がスタートしてから約2か月が経過し、6月を迎えました。新しい集団に慣れてくると、自分と合わない者や異質と感じることを排除しようとする行動も出やすくなります。しかし、**学校（学級）は、様々な個性ある児童が支え合い、高め合うことで、一人一人が成長することができる絶好の学習環境**です。**互いの違いを認め合い、協力し合うことができる人にだけ、大きな成長が訪れます。**

「学校生活や人生 = ゲーム」では、ありません。しかし、**「学校生活や人生 = 冒険」**であると発想を変えることで、**冒険心を抱き、試練を楽しみ・挑戦しながら、学校生活や人生を送る**ことも、いかがでしょうか。

## 《上尾市小中学校一斉避難訓練・引き渡し訓練》

5月19日（金）に上尾市では、市内の全ての小・中学校で一斉に避難訓練を行いました。避難訓練では、「震度5弱の地震が発生し、一度、校庭に避難した後、保護者への引き渡しを行う」ことを想定して実施しました。当日はあいにくの悪天候でしたが、保護者の皆様には災害伝言ダイヤルへのご対応等にご協力いただきありがとうございました。災害により、学校の電話が繋がらなくなったり、「学校メール配信システム（さくら連絡網）」が不通になってしまったりしたとき、「災害伝言ダイヤル」を活用することがあります。「災害伝言ダイヤル」は、次の手順で操作することができますので、あらためて確認をお願いいたします。ただし、保護者への引き渡しが想定されるのは、地震だけではなく、雷の発生や突然のゲリラ豪雨も心配されます。下校時刻に危険性を感じた場合は、安全が確保できるまで学校に留め置くことがあります。時間により、保護者へのお迎えをお願いすることもありますので、その際は、ご協力をよろしくお願いいたします。



### 【災害伝言ダイヤル再生方法】

- ①「171」をダイヤル
- ②「2」を入力
- ③「048-773-2490」東小学校の電話番号を入力  
（市外局番から）
- ④ダイヤル式の電話機の場合→音声ガイダンス後、メッセージの再生。  
プッシュ式電話機の場合 →「1#」後にメッセージの再生。
- ⑤「自動終了」

### 令和5年度の学校閉庁日について

上尾市では、「学校を閉庁し、部活動などを休止することで、子供たちが家族とともに過ごす時間や多様な活動機会を確保する。」「学校における負担軽減の取組の一つとして、教職員の休暇取得を促進し、健康増進を図る。」という趣旨から、学校閉庁日を以下のとおり設けています。

- (1) かがやキッズ DAY（6月第2金曜日）  
令和5年度は、6月9日（金）  
※ かがやキッズ DAY とは、毎年6月の第2金曜日を体験的学習活動等休業日に設定し、多様な活動機会を確保する上尾市の取組です。
- (2) サマーリフレッシュウィーク（8月11日～16日）期間中の平日  
令和5年度は、8月14日（月）～8月16日（水）
- (3) 埼玉県民の日  
令和5年度は、11月14日（火）
- (4) ウインターリフレッシュウィーク（12月28日及び1月4日）  
令和5年度は、12月28日（木）、1月4日（木）
- (5) 開校記念日  
令和5年度は、2月10日（土）

学校閉庁日（平日）の緊急時の連絡は、上尾市教育委員会（048-775-9604）をとおして校長へ行います。なお、閉庁日・開庁日（平日）の時間外の連絡は、留守番電話に学年・組・お名前と共に用件を録音してください。

## 6月の生活目標 『歯を大切にしよう』

### 6月の行事予定 (都合により変更になる場合があります)

日	曜日	行事予定
1	木	緑のカーテンづくり(学校応援団)9:00 内科検診4年生
2	金	はみがき大会5年生
3	土	PTA 第2回リサイクル
4	日	
5	月	
6	火	眼科検診2・4・6年生 スクールカウンセラー来校日 新体力テスト(シャトルラン)3・4年生
7	水	5時間授業 新体力テスト(シャトルラン)1・6年生 プール清掃(5年生)
8	木	全学年5時間授業 新体力テスト(シャトルラン)2・5年生 生活科見学1年生
9	金	かがやキッズDAY
10	土	
11	日	
12	月	
13	火	内科検診3年生
14	水	音楽朝会 クラブ③
15	木	なかよし合宿(1日目)
16	金	なかよし合宿(2日目)
17	土	
18	日	
19	月	卒業アルバム撮影6年生
20	火	
21	水	委員会(7月)
22	木	
23	金	ここにこ班遊び
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	授業参観1・4年生 第2回学校運営協議会
28	水	生活朝会(7月) 5時間授業 授業参観2・5年生なかよし (5年生 林間学校説明会)
29	木	全校5時間授業
30	金	授業参観3・6年生 さわやか相談員来校日

### 7月の主な行事予定 (抜粋)

日	曜日	主な行事
3	月	特日課5時間授業
4	火	スクールカウンセラー来校日
5	水	通常5時間授業 学年・教材費振替日
6	木	特日課5時間授業
7	金	特日課5時間授業 自転車免許講習会4年生 さわやか相談員来校
11	火	特日課5時間授業 なかとも会(なかよし)
12	水	表彰朝会 クラブ
13	木	全校5時間授業
14	金	1学期給食終了日
18	火	3時間授業(11時45分頃下校) 着衣水泳6年生
19	水	3時間授業(11時45分頃下校)
20	木	3時間授業(11時45分頃下校) 1学期終業式

# 5月の教育活動から

## 学校応援団 緑のカーテン設置作業(5月9日)

緑のカーテンづくりに向けて、学校応援団の方々が南校舎を覆うようにネットを張っていただきました。東小の風物詩です。今年度も準備ができました。



## ゴーヤの植栽・4年生(5月17日)

学校応援団の方々に、ご協力いただき、ゴーヤの苗を植えました。4年生の理科の学習で観察するヘチマも学校応援団の皆様のお力をお借りしています。緑のカーテンができるのが楽しみです。



## 市内一斉避難訓練・引き渡し訓練(5月19日)

避難訓練と引き渡し訓練を行いました。災害は、いつ、どこで起こるかわかりません。もしもの時の準備を学校でも行います。ご家庭でも話題にさせていただけたら幸いです。



## こども110番の家スタンプラリー(5月20日)

1～3年生を対象に「こども110番の家スタンプラリー」を行いました。おやじの会やPTAの皆様が準備をしてくださり、子供たちは110番の家を巡りながら、地域の様子を学ぶことができました。



## 6年租税教室(5月24日)

税務署から講師を招いて租税教室を行いました。税金の仕組みについての話を聞き、税金のある世界やない世界について考え、よりよい世の中にしていくには、どのようにするとよいかを考える機会となりました。



## 東っ子合唱団(活動日)

今年度も東っ子合唱団の活動が始まりました。メンバーも徐々に増え、夏休みに行われる「NHK全国学校音楽コンクール埼玉県大会」に向けて子供たちは一生懸命に練習しています。

